
会場 2－１【長野県】飯田市立上村小学校 発表を見た方からの感想 

 

⚫ SDGs の観点から自分たちにできることを考え、主体的に活動されていて、とても素晴らしいと発表を

聞いていて、感じました。また、オンラインも積極的に活用して、活動を行っていて、遠く離れた場所

との連携した活動を行っていたので、もっと他の地域と活動をすることで、上村の魅力を知ってもらう

ことができるのはないかなと思います。外国に挑戦することも良いと思います！ 

 

⚫ SDGs の目標と上村を PR するために上村の特産品を育てる活動を結び付けていてすごいと思いまし

た。花の栽培活動では、花を飾ったりすることを通して町の景観を良くして SDGs の「陸の豊かさを守

る」ということを達成できているなと思いました。上村の PR のために歌を歌っているということでし

たが、地域の方の協力を得て公民館や老人ホームなどで歌ったらどうなるかな？と思いました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。「上村 PR 大作戦」ということで、特産物や花の栽培、川づくり事業、生

活支援施設との交流などを挙げ、実施した活動が SDGs とどういった関係があるのかが非常に分かりや

すくなっていました。人口減少や知名度が低いという問題意識をもって活動している点が素晴らしいと

思います。これからも頑張ってください。 

 

⚫ SDGs の観点をもとに、上村の良いところをＰＲできるような工夫がされていて、上村の魅力がたくさ

ん伝わってきました。特に、特産物の栽培は多くの作業があり、大変な部分が多かったと思いますが、

それ自体を楽しそうに行っている様子が伝わりました。また、最後に歌を通して活動紹介されていて、

とても分かりやすかったです。歌詞も素敵で、上村の良さと共に、上村小学校のみなさんのキラキラし

た姿が伝わりました。 

 

⚫ 飯田市立上村小学校 5 年生のみなさん、素敵な発表ありがとうございました。皆さんの４つの実践か

ら、上村を盛り上げていこうとする様子が伝わってきました。また、自然を守ることが安全に過ごすこ

とにつながることや、自分達で行動することから自然を大切にしていきたいという思いが素晴らしいと

思います。この先の実践でも、どのような交流をしたいかや自然を守るために取り組みたいことを意識

していく事が大切だと思います。 

 

⚫ 素敵な発表、ありがとうございました。上村について PR するうえで、特産物の栽培、ふるさと川づく

り事業、べタニヤホームとの交流、の４つの活動から、自然や地域の人との出会いを通して、上村につ

いて知っていく様子やどのように PR したいかを考える様子が伝わってきました。東京との交流を通し

て、東京の文化を知ることと同時に上村の良さや文化、地域の特徴に気付くことができたように思いま

す。歌を通して、動画を作成し、それぞれの活動で学んだこと、出会った自然、出会った人々との交流

が伝わり、上村の良さ、自然を感じることができる発表でした。SDGs とも結び付けて考えていて、住

み続けられる街づくりの視点でのこれからの活動を楽しみにしています。 

 

⚫ 素敵な発表ありがとうございました。上村のことをもっと知ってもらいたい、たくさんの人に伝えたい

という思い、皆さんが上村を大切になさっている気持ちが強く伝わってきました。歌を通した発表も素

敵でした。しいたけや下栗いも、そばといった地域の特産品の栽培だけでなく、ゴミ拾い活動などを通



して上村の良さを伝えるために、まずは自分たちが体験することで改めて上村の魅力に改めて気づくこ

とができましたね。なぜ上村ではおおきなしいたけや下栗いもなどが取れるのかな、そしてなぜ上村の

特産物がほかの地域で栽培されるものとどんなところが違ってどんな魅力があるのかな、というところ

を学び、もっともっと上村の魅力をたくさんの人に伝えていってほしいなと思います。 

 

⚫ 上村が大好きでたくさんの良さがある事を、PR 活動を通して多くの人に伝える努力をしたことが伝わっ

てきました。特に特産物と SDGs を関連付けていたのが印象的です。シイタケの原木から多くのシイタ

ケを栽培したり、そばを栽培したりするときに仲間と協力しながら行えたことが良いと思いました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。ふるさと川づくり事業の活動を通して様々な人々の支えがあり皆さんの

地域の豊かな自然が守られていることに自分達自身で気が付いたことがすばらしいと思いました。皆さ

んの発表から自分の住む地域ということに関わらず自然を大切に環境に配慮した行動を行おうと改めて

感じました。 

 

⚫ 自然が豊かな長野県ならではの活動であるなと思いました。だからこそその豊かな自然を守るためにこ

のような活動が続いたらいいなと思いました。発表内容もすごく素晴らしかったですが、一人一人しっ

かりカメラを見て発表している姿が本当に凄かったです。ありがとうございました。 

 

⚫ とても元気の良い発表ありがとうございました。特産物のシイタケや下栗いも、また花の栽培やベタニ

アホームとの交流など多くの活動があり、上村の良さを多く知ることが出来ました。歌での PR 活動も

皆さんの元気の良さや上村の良さを知ってもらえるため非常に良いことだと思います。これからも頑張

ってください。 

 

⚫ SDGs の目標を言うときに、みんなで声をあわせて発表している姿がとてもかっこよかったです！そし

て上村の特産品であるそばを自分たちで作ったりしているということにとても驚きました。上村の魅力

がとても伝わってくる素晴らしい発表会でした。 

 

⚫ みんなで協力して特産物の栽培や、花の栽培、川の事業に取り組んだことが分かりました。私は上村の

ことをよく知りませんでしたが、素敵な歌の入った動画を見て、自然豊かな上村の良さが伝わりまし

た。これからの活動も応援しています！ 

 

⚫ 上村の地域の伝統と文化を守っていくために、先生や地域の方々と協力して活動している様子が伝わっ

てきました。特に下栗いもは上村地域特有のものだと思うので大切にしていってほしいと思いました。

また、これから歌のＰＲというのはとても良い方法だと思いました。 

 

⚫ それぞれの活動がどの SDGs の目標につながる活動になっているかを明確にしていていいと思いまし

た。活動内容も写真付きでどのようなことを行っていたのかイメージしやすくてとてもよかったです。

上村のことを伝えるために動画がとても印象的で動画内に写真だけじゃなくて動画がたくさん入ってい

てより分かりやすくてよかったです。最後の今後の計画で、ジェスチャーを付けた発表がとてもよかっ

たです。また、インタビューも取り入れていて分かりやすかったです。 



⚫ 特産品の栽培によって 3 つも SDGs の目標を達成することができるかもしれないと分かりました。地元

のことについて目を向けることは非常に大切にすることだと思うので僕も地元の特産品は何なのか、ど

こで栽培しているのかなどを詳しく調べてみたいと思いました。 

 

⚫ 私は上村という地域について何も知らなかったが今回の上村 PR 大作戦の発表によって詳しく知る機会

となったのでとても良かったです。上村の特産物のしいたけや下栗いも，そばなどの農業に関わった

り，花の栽培，川づくり事業を展開したりして SDGs に定められた目標の達成を目指していてとてもい

いなと思いました。他の地域との違いを明確にし，上村特有のものをもっと取り上げると PR にもっと

効果が出ると思います。 

 

⚫ その土地の特産品と SDGs での取り組みをつなげられて、大学生の僕でもとても勉強になりました。ま

た発表の最後にあった自分たちの好きなことで自分の住む町を PR するというのはとても重要で、素晴

らしいことだと思います。これからもたくさんの魅力を発見していってください。 

 

⚫ 動画での発表でしたが、動画の良さを最大限に生かして上村や遠山郷の魅力を伝えてくれました。例え

ば、スライドは写真をたくさん使っていたり、「上村 PR 大作戦」という面白そうな活動を行っていたり

しました。歌による紹介も魅力的です。しっかりと音が重なっていて、音程をとる練習を頑張ってきた

ことが想像できました。最後のインタビューも面白かったです。ありがとうございました。 

 

⚫ どれも SDGs を意識した素晴らしい活動だと思いました。特産物の栽培ひとつをとっても、しいたけ、

下栗いも、そばと三種も栽培し、販売や調理をしたというのには驚きました。今後は上村の PR 活動に

力を入れていくそうですね。地域の人や特産品、事業に関わることで上村の魅力を発見した皆さんな

ら、素敵な PR が出来ると思います。頑張ってください。 

 

⚫ 上村の良さを伝えたいという思いから始まった取り組みは普段の先生の教えの賜物であると同時に生徒

である皆さんの意識の高い学習から得られた素晴らしい考えだと感じました。特に花の栽培や特産品の

栽培などから自然の重要性を伝えたいという取り組みは SDGs にも関連した素晴らしい取り組みだと感

じました。 

 

⚫ それぞれの活動で SDGs との関わりを明確に提示しなから、進めているのが印象的でした。また特産物

の下栗いもは初めて知ったので、私も食べてみたいと思いました。お疲れさまでした！ 

 

⚫ しいたけや下栗いもなど上村の特産物を栽培していたり、また花を栽培したり、アマゴの放流したり、

ベタニアホームと交流したりと様々な活動を行っていてすごいと思いました。これからの計画について

も発表されていたので、計画の実行に向けてこれからも頑張ってください。 

 

⚫ 自然が豊かな長野県ならではの活動であるなと思いました。だからこそその豊かな自然を守るためにこ

のような活動が続いたらいいなと思いました。発表内容もすごく素晴らしかったですが、一人一人しっ

かりカメラを見て発表している姿が本当に凄かったです。ありがとうございました。 


